



# Newsletter

Fondation Children of Africa

*Un autre avenir pour les enfants d'Afrique*



N°18

Décembre 2019



*Une nouvelle année d'espoir pour les enfants d'Afrique*

## LES GRANDS PROJETS DE LA FONDATION

**LE CENTRE D'ACCUEIL POUR ENFANTS EN DÉTRESSE DE SOUBRÉ ACCUEILLE SES PREMIERS PENSIONNAIRES**



## Le mot de la Présidente



Chers Amis de la Fondation,

Ensemble, nous avons relevé de nombreux défis et je vous en remercie. L'année 2019 a été grâce à vous, une autre année riche en actions de bienfaisance en faveur des populations défavorisées.

Dans le domaine de la santé l'Hôpital Mère-Enfant de Bingerville a décroché le label AP-HP de niveau argent en matière de Qualité et Sécurité des soins 2019, avec une mention spéciale pour la dynamique engendrée. Ce label, qui est la résultante d'un travail d'équipe, est une fierté pour nous et nous conforte dans notre positionnement d'hôpital de référence.

Aujourd'hui, les pensionnaires de la Case des Enfants sont épanouis, ils obtiennent de bons résultats scolaires et ont une vie sociale bien remplie.

Le centre d'accueil des enfants en difficulté de Soubré a quant à lui ouvert ses portes et redonne le sourire à des enfants victimes d'exploitation.

Dans les autres domaines, le Bibliobus a conquis des milliers de nouveaux petits lecteurs ; le tournoi de football Dominique OUATTARA a fait la joie des enfants et pour que l'excellence soit toujours à l'honneur, nous avons chaque année récompensé les dix meilleurs élèves de Côte d'Ivoire par un séjour éducatif à Cap d'Ail en France.

Cher Amis, la solidarité nous rend plus forts et j'ai la certitude qu'ensemble, nous pouvons changer la vie des plus vulnérables.

En 2020 nous souhaitons agrandir la Case des Enfants, action à laquelle vous pourrez contribuer en faisant un don lors de la levée de fonds du Gala que nous organiserons à cet effet. Nos enfants ont besoin de nous. Ouvrons leur nos cœurs, offrons leur un foyer.

Bonnes fêtes de fin d'année à toutes et à tous.

**Dominique Ouattara**

Les nouvelles de la Case des enfants

## LE FOYER D'ACCUEIL « LA CASE DES ENFANTS »



« La Case des Enfants » est le foyer d'accueil pour les orphelins, les enfants maltraités et les enfants de la rue de la Fondation Children Of Africa. Chaque année, la Case des enfants reçoit près de 60 enfants.

## LES SUCCES STORIES DES ANCIENS PENSIONNAIRES DE LA CASE



Leur histoire est un exemple de success stories.

Gba Prince, Eric Bacon et Ezéchiél Essi reviennent de loin. Ces jeunes issus de familles en difficulté, ont été ou sont des pensionnaires de la Case des Enfants. Malgré un départ difficile dans la vie, ils sont aujourd'hui en passe de réaliser leur rêve.

En effet, pensionnaire à la Case des Enfants il y a quelques années, Gba Prince a bénéficié d'une bourse de stage à l'Olympique Lyonnais grâce à son parrain Richard Berry.

C'est aussi le cas d'Eric Bacon. Ayant fait des études en Chine, ce jeune parle correctement le français, l'anglais et le chinois. A son retour au pays, il a été embauché par une firme chinoise pour travailler avec l'un de ses distributeurs.

Ezéchiél Essi, quant à lui, a terminé ses études d'art à l'INSAAC. Il a obtenu une licence dans cette prestigieuse école. Il se prépare à passer le test d'entrée au Centre de Formation Pédagogique pour les Arts et la Culture (CEPAC).

## RUPTURE COLLECTIVE DU JEÛNE À LA CASE DES ENFANTS



Le personnel musulman du Cabinet de la Première Dame a organisé une cérémonie de rupture collective du jeûne, le 18 mai 2019, à la Case des Enfants. Le personnel de confession musulmane du Cabinet de la Première Dame conduit par M. Bakari Konaté, Directeur des Affaires Administratives et Financières, a voulu traduire à travers cet acte leur solidarité et leur soutien aux petits pensionnaires de la Case. Aussi, après la rupture du jeûne, plusieurs cadeaux ont été offerts aux enfants.



## SÉANCE DE VACCINATION À LA CASE DES ENFANTS



Madame Dominique Ouattara toujours soucieuse du bien être de ses pupilles de la Case des Enfants, porte un intérêt particulier à leur santé. C'est ainsi qu'avec le concours de Institut National d'Hygiène Publique (INHP), tous les enfants ont été vaccinés contre la méningite, la fièvre typhoïde, la fièvre jaune et le tétanos.



## DONS DE L'AMBASSADE DU LIBAN À LA CASE DES ENFANTS

L'Ambassade du Liban a offert des vivres aux pensionnaires de la Case des Enfants, le foyer d'accueil pour enfants en difficulté de la Fondation Children Of Africa, le 25 mai 2019.

Le don composé de nombreux vivres en tout genre, a été réceptionné par Madame Béatrice Durand, responsable des actions sociales et de la Case des Enfants de Children Of Africa. La cérémonie de réception s'est déroulée dans l'enceinte du centre d'accueil au Plateau, et a enregistré la présence de M. Khalil Mohamad, chargé des Affaires de l'Ambassade du Liban ; de son épouse et de ses enfants ; de M. Oussan Zorkot, l'un des donateurs réguliers de la Case des Enfants.





## LA LIBRAIRIE DE FRANCE FAIT UN DON DE FOURNITURES SCOLAIRES



Le Président Directeur Général de la Librairie de France est venu rencontrer les enfants de la Case pour partager un moment festif avec eux à la fin des vacances scolaires. Il les a exhortés à toujours bien se concentrer sur leurs études en donnant le meilleur d'eux même. Pour les encourager Mr René Yedieti a offert un don important de cahiers, matériels d'écriture et de géométrie et bien d'autres fournitures pour commencer leur année scolaire bien équipés.

## VISITE D'UNE ONG JAPONAISE



Le 13 avril 2019, les enfants de la Case ont reçu la visite d'une ONG Japonaise. Durant cette visite, ils ont pu découvrir une facette du Japon par l'interprétation de chants traditionnels et d'opéra ainsi que la démonstration du rituel du service du thé. Ce fut une très belle cérémonie pendant laquelle les enfants ont partagé dans la joie et la bonne humeur des danses avec les dames japonaises habillées pour certaines en tenue traditionnelle.



## LE CIRQUE S'INVITE À LA CASE DES ENFANTS

Durant le week end des 23 et 24 février 2019, les enfants de la Case ont eu la joie de vivre un atelier de cirque offert par l'artiste Clown-Jongleur Damien accompagné de son jeune fils de 12 ans venus de France. Pendant deux jours les enfants ont été formés à la jonglerie et à la comédie clownesque. A la fin de cet atelier certains ont donné une petite représentation montrant leur agilité et leur humour à travers des sketches au grand plaisir de tous.



## LES BIBLIOBUS DE LA FONDATION SOLLICITÉS À TRAVERS TOUT LE PAYS

Les Bibliobus de la Fondation Children Of Africa ont été fortement sollicités au cours de cette année. En effet, ils ont pris part à de nombreuses activités, et visité des villes et des écoles d'Abidjan et de l'intérieur du pays (Adiaké, Aboisso, Anyama, Katiola et Koumassi):

- Ainsi, le 25 mars 2019, l'un des Bibliobus a été invité à la journée portes ouvertes du Groupe Scolaire Méthodiste de Koumassi où les élèves ont pu découvrir la diversité et la richesse des livres.
- Ensuite du 23 mars au 30 mars 2019, le Bibliobus a pris part à la semaine culturelle et aux festivités des 80 ans de l'Ecole Militaire Préparatoire et Technique (EMPT) où sa participation a été fortement saluée par les enfants.
- Le 10 avril 2019, l'un des bus bibliothèque de Children Of Africa a participé à la cérémonie d'ouverture de la Librairie de France de la ville de Jacqueville qui a marqué le lancement de la 1ère édition de la Semaine du livre de cette ville.

Les Bibliobus ont également participé à des événements culturels et littéraires majeurs tels que :

- la 15ème édition du Festival International des Arts et de la Culture de Daoukro (FICAD),
- du 13 au 21 mars 2019, à l'édition 2019 du FEMUA Kids de la 12ème édition du Festival des Musiques Urbaines d'Anoumabo (FEMUA)
- et à la 11ème édition du Salon International du Livre d'Abidjan (SILA), du 15 au 19 mai 2019, au Palais de la Culture d'Abidjan.



## LANCEMENT DE LA 12ÈME ÉDITION DE LA COUPE DOMINIQUE OUATTARA

Madame Dominique Ouattara, Présidente de la Fondation Children Of Africa a procédé au lancement de la 12ème édition du tournoi de football doté de la coupe portant son nom, le 16 juillet 2019.

La cérémonie de lancement s'est déroulée dans le jardin du siège de la Fondation Children Of Africa, et a enregistré la présence de M. Danho Paulin Claude, Ministre des Sports et Loisirs, des membres du Gouvernement; des élus et Présidents de Mutuelle des Développements, ainsi que des personnalités du football ivoirien. Pour cette 12ème édition, le tournoi de la Fondation Children Of Africa se déroulera dans 60 localités du pays. Pour un coût global de 55 millions F CFA, ce tournoi se tiendra jusqu'à la rentrée scolaire prochaine.



## 5ÈME ÉDITION DE LA COLONIE DE VACANCES À CAP D'AIL EN FRANCE

Pour l'édition 2019, 10 élèves parmi les plus méritants du pays, ont été retenus pour la 5ème édition de la colonie de vacances à Cap d'Ail en France.

La cérémonie de départ parrainée par Madame Dominique Ouattara, Présidente de Children Of Africa, a eu lieu, le 18 juillet 2019, dans la salle des fêtes de l'Espace Latrille Event.

Madame Florence NYS, secrétaire Générale de la Fondation CITE CLUB UNIVERSITAIRE a fait le déplacement



pour venir chercher et accompagner les enfants.

Elle a enregistré la présence de Madame Clarisse Duncan, épouse du Vice-Président de la République ; Madame Kandia Kamissoko Camara, Ministre de l'Éducation Nationale, de l'Enseignement Technique et de la Formation Professionnelle ; Madame Bakayoko Ly-Ramata, Ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant; M. Gilles Hurberson, Ambassadeur

de France en Côte d'Ivoire et de bien d'autres personnalités. Étaient aussi présents les parents d'élèves, les 10 élèves retenus pour cette édition, ainsi que les promotions précédentes.

Cette 5ème édition a revêtu un double caractère. En effet, en plus de la mise en route des 10 meilleurs élèves du pays pour Cap d'Ail, elle a revêtu également un caractère festif pour la célébration des 5 ans de cette initiative.





## PRISE EN CHARGE DE LA STÉNOSE CAUSTIQUE À L'HÔPITAL MÈRE-ENFANT DOMINIQUE OUATTARA



L'Hôpital Mère-Enfant de Bingerville, en collaboration avec la Fondation Children Of Africa et l'ONG française la Chaîne de l'Espoir, a organisé du 09 au 17 mars 2019, une mission de chirurgie réparatrice des brûlures caustiques de l'œsophage. L'objectif de cette mission humanitaire qui s'est déroulée au sein de l'Hôpital, a été de prendre en charge gratuitement treize enfants victimes de cette inflammation de l'œsophage

due à l'ingestion d'un produit caustique ou de la soude qui brûlent à des degrés variables la paroi interne de cet organe. Les opérations ont été conduites par une équipe mixte composée de médecins et experts de l'Hôpital Mère-Enfant de Bingerville, de la Chaîne de l'Espoir ou issus d'autres pays africains. Au cours de la mission, Madame Dominique Ouattara, Présidente de la Fondation Children Of Africa, a tenu à rendre visite

le 14 mars 2019, aux jeunes patients qui ont subi des interventions chirurgicales ou qui sont en attente d'opération. Madame Dominique Ouattara avait à ses côtés lors de cette visite, M. Eric Cheyson, Président de l'ONG la Chaîne de l'Espoir, le Pr Yann Revillon, M. Frédéric du Sart, Directeur Général de l'HME de Bingerville et le Pr Sylvia da Silva-Anoma.



## VISITE DE L'AMBASSADEUR DE L'UNION EUROPÉENNE À L'HÔPITAL MÈRE-ENFANT DE BINGERVILLE

S.E.M. Jobst Von Kirchmann, Ambassadeur de l'Union Européenne en Côte d'Ivoire et son épouse ont visité l'Hôpital Mère-Enfant de Bingerville, le 24 juin 2019. Cette visite a permis au diplomate européen de découvrir le plateau technique de nouvelle génération de l'Hôpital Mère-Enfant de Bingerville.

M. Jobst Von Kirchmann a, également, profité du cadre de cette visite pour offrir des cadeaux aux malades et aux personnes venues en consultation à l'HME.





## INNOVATION À L'HME : POSE DE CHAMBRE IMPLANTABLE POUR LES ENFANTS ATTEINTS DE CANCER

En partenariat avec la Clinique El Yosr basée en Tunisie, l'Hôpital Mère-Enfant de Bingerville a procédé à la pose de chambre implantable aux enfants atteints de cancer, le 27 septembre 2019. Ce procédé consiste à poser un dispositif dans une veine centrale du patient en vue de faciliter la chimiothérapie et protéger le capital veineux périphérique. En effet, en raison des injections intraveineuses rapprochés que nécessite leur prise en charge, les enfants souffrant de cancer

ont des perfusions fréquentes, ce qui est douloureux et traumatisant. Par ailleurs, plus le traitement est long, plus les veines sont abimées, et plus l'enfant est difficile à perfuser. Ce dispositif perforable à travers la peau est posé sous anesthésie générale ; il peut être maintenu pendant plusieurs mois. La chambre implantable assure un réel confort au patient. Cette technique a été pratiquée à l'hôpital Mère-Enfant dans le cadre d'un transfert de compétence.

Dr Khaldoun Ghannouchi, Président Directeur Général de la clinique El Yosr a lui-même transmis ce savoir-faire aux professionnels de l'HME. Il faut rappeler que cette technique est déjà pratiquée en Côte d'Ivoire chez les adultes atteints de cancer.



## VISITE DE LA PRINCESSE DE JORDANIE À L'HÔPITAL MÈRE-ENFANT DE BINGERVILLE



Son Altesse royale de Jordanie, la Princesse Sarah Zeid, a visité l'Hôpital Mère-Enfant Dominique Ouattara de Bingerville, le 19 juillet 2019. Elle était accompagnée, pour l'occasion, par M. AKA Aouélé Eugène, Ministre de la Santé et de l'Hygiène publique; Mme Bakayoko Ly-Ramata, Ministre de la Femme, de la Famille et de

l'Enfant; Mme Nadine Sangaré, Directrice de Children Of Africa et M. Frédéric Dusart, Directeur Général de l'HME de Bingerville.

Lors de la visite, la Direction de l'Hôpital Mère-Enfant a fait découvrir quelques services de l'hôpital à la Princesse de Jordanie. Il s'agit notamment des consultations de

pédiatrie avec l'Unité de consultation ophtalmologique, la Néonatalogie, l'Imagerie, l'Hospitalisation de Pédiatrie et de chirurgie pédiatrique. La visite a pris fin à l'amphithéâtre où une série d'interventions a clôturé la cérémonie.



## LE LABORATOIRE BIOMERIEUX SOUTIEN L'HÔPITAL MÈRE-ENFANT

Une forte délégation du Laboratoire bioMérieux conduite par son Président Directeur Général (PDG), Alexandre Mérieux, a visité l'Hôpital Mère-Enfant de Bingerville, le 5 juin 2019. Après la visite, la délégation a eu une séance de travail avec la direction de l'établissement, séance au cours de laquelle elle s'est engagée à soutenir davantage l'Hôpital.

Acteur mondial dans le domaine du diagnostic in vitro depuis plus de 50 ans, bioMérieux reste animé par son esprit pionnier et son engagement pour l'amélioration de la santé publique dans le monde. Aujourd'hui, forte d'une présence dans 150 pays grâce à ses 42 filiales et son réseau de distributeurs, bioMérieux offre des solutions de diagnostic qui améliorent la santé du patient et la sécurité du consommateur.



## L'HÔPITAL MÈRE-ENFANT REÇOIT LE LABEL QUALITE ARGENT DE L'AP-HP



L'Hôpital Mère-Enfant Dominique Ouattara de Bingerville a reçu le label qualité argent avec la mention spéciale de l'Assistance Publique des Hôpitaux de Paris (AP-HP), le lundi 30 septembre 2019.

Le label AP-HP et la mention spéciale pour dynamique engendrée ont été remis dans l'amphithéâtre de l'Hôpital Mère-Enfant de Bingerville à Madame Dominique Ouattara, Présidente de la Fondation Children Of Africa en présence de M. Aka Aouélé Eugène, Ministre de la Santé et de l'Hygiène Publique, M. Martin Hirsch, Directeur Général de Assistance Publique-Hôpitaux de Paris (AP-HP), M. Gilles Huberson, Ambassadeur de France en Côte d'Ivoire, M. Jobst Von Kirchmann, Ambassadeur de l'Union Européenne en Côte d'Ivoire, des partenaires et du personnel de l'hôpital.

Ce label argent de l'AP-HP fait de l'HME de Bingerville un hôpital de référence dans le cadre de la sécurité des soins en Afrique.

Madame Dominique Ouattara, lors de son intervention, n'a pas caché sa satisfaction pour cette nouvelle étape franchie pour le bien-être du couple mère-enfant.



## DON DU GROUPE DES ÉPOUSES DES CHEFS DE MISSIONS DIPLOMATIQUES



Les épouses des ambassadeurs accrédités en Côte d'Ivoire ont fait un don de 10 millions de Fcfa accompagné de médicaments et de vaccins à l'Hôpital Mère-Enfant de Bingerville, le mardi 15 octobre 2019 au cours d'une cérémonie à l'amphithéâtre de l'Hôpital. Selon la présidente du groupe, Mme Farida BOUGEITAIA, ce don traduit leur engagement aux côtés des couches défavorisées pour leur offrir le sourire. L'Hôpital Mère-Enfant, qui prend en charge 25% des patients démunis, offre aux épouses des ambassadeurs qui se sont engagées dans le bénévolat, l'opportunité d'aider les couches défavorisées. Présent à la cérémonie en qualité d'ambassadeur d'une structure spécialisée dans la dématérialisation du dossier patient, le célèbre acteur de cinéma, Christophe Lambert n'a pas tari d'éloges à l'endroit de l'Hôpital. Il a félicité la Première dame et l'équipe médicale pour les actions sociales qu'elles posent tous les jours pour les malades.

Au nom de la Première Dame, Mme Dominique OUATTARA, le Directeur Général de l'Hôpital, Hachim DIOP, a traduit sa gratitude aux donatrices qui ont toujours accompagné l'Hôpital depuis son ouverture.



## NAISSANCE DES PREMIERS BÉBÉS ISSUS DE LA FÉCONDATION IN VITRO À L'HÔPITAL MÈRE-ENFANT DE BINGERVILLE



L'Hôpital Mère-Enfant Dominique Ouattara de Bingerville a enregistré ses premiers bébés FIV (Fécondation In Vitro). Le couple A.O. qui, après plusieurs années de mariage, n'ayant pas d'enfants s'est rendu à l'Hôpital Mère-Enfant, à la recherche d'une solution à leur problème.

Après une série d'exams, il leur a été conseillé la FIV : venait ainsi de s'engager pour ce couple, un parcours fait d'espoir et d'appréhension. Et la vie a été semée. Au fil des neuf mois, l'espoir du couple a grandi et s'est mué en joie. Le 26 juillet 2019, le bonheur s'est concrétisé, dame O a donné naissance à des jumelles, en bonne santé.

Le lundi 29 juillet, la maman est rentrée chez elle, comblée, avec ses bébés.

## 6ÈME CARAVANE OPHTALMOLOGIQUE DANS LA RÉGION DU TONKPI : 23.000 ENFANTS PRIS EN CHARGE GRATUITEMENT



Madame Dominique Ouattara, Présidente de la Fondation Children Of Africa a procédé au lancement de la 6ème caravane ophtalmologique de consultations et de soins gratuits pour les enfants de 0 à 15 ans, le 19 juin 2019, à l'école Primaire Publique Libreville de Man.

Ainsi du 19 au 30 juin 2019, cette caravane a offert des consultations et des soins gratuitement à 23.000 enfants de la région du Tonkpi.

La cérémonie de lancement a enregistré la participation de Madame Clarisse Kablan Duncan, épouse du Vice Président de la République ; M. Eugène Aka Aouélé, Ministre de la Santé et de l'Hygiène Publique ; le Dr Abdallah Albert Mabri Toikeusse, Président du Conseil Régional du Tonkpi et Ministre de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche Scientifique et M. Sidiky Konaté, Ministre de l'Artisanat





## ARBRE DE NOËL 2018



L'Arbre de Noël 2018 de la Fondation Children Of Africa a eu lieu le 22 décembre 2018, dans le jardin du Palais Présidentiel du Plateau. Pour cette édition, ce sont 3.000 enfants venus des quartiers d'Abidjan, de 17 organisations et associations, des sociétés partenaires,

des Ministères, des Ambassades, de la Présidence et de la Presse qui ont participé à ce moment de communion autour de l'esprit de Noël. En plus de ces enfants, Madame Dominique Ouattara a permis également à 12.000 enfants de l'intérieur du pays de célébrer la magie

de Noël grâce aux arbres de Noël éclatés. A l'instar des précédentes éditions de l'arbre de Noël de Children Of Africa, tous ces enfants ont pu partager un moment de rêve.



### VISITE DU CHANTIER DU CENTRE DE RESOCIALISATION POUR ENFANTS EN DIFFICULTÉ DE BOUAKÉ



Madame Dominique Ouattara, Présidente de la Fondation Children Of Africa, a visité le chantier de la maison d'accueil de Bouaké, le 08 mars 2019, après les festivités de la Journée Internationale de la Femme. Pour l'occasion, plusieurs membres du Gouvernement dont Madame Kandia Kamissoko Camara, Ministre de l'Education Nationale ; Madame Bakayoko Ly Ramata, Ministre de la Famille, de la Femme et de l'Enfant ; M. Adama Koné, Ministre des Transports et M. Sidi Touré, Ministre de la Communication et des Médias, étaient aux côtés de la Première Dame, l'initiatrice de ce projet humanitaire en faveur de la protection de l'enfance.

Cette visite a permis à la Présidente de la Fondation Children Of Africa de prendre le pouls de l'avancement des travaux de construction du centre. Notons que les travaux de construction de cette structure qui sera bâtie sur une superficie de 3 hectares, ont été lancés le 04 octobre 2018.

### INAUGURATION DE L'EXPOSITION «OBJETS UNIQUES»



L'inauguration de la deuxième exposition dénommée « Objets Uniques » de la Princesse Ira de Fürstenberg, marraine de la Fondation Children Of Africa a eu lieu le 23 avril 2019, à la salle des fêtes du Sofitel Hôtel Ivoire. Plusieurs personnalités dont le Président de la République S.E.M Alassane Ouattara ; Madame Dominique Ouattara, Présidente de la Fondation Children Of Africa ; le Vice-Président Daniel Kablan Duncan et son épouse, Madame Clarisse Duncan ; M. Maurice Kouakou Bandama, Ministre de la Culture et de la Francophonie ; M. Abdoul Karim Sango, Ministre de la Culture, des Arts et du Tourisme du Burkina Faso ont rehaussé cet événement culturel et humanitaire de leur présence. Ce sont une centaine de pièces rarissimes en cristal de roche et pierres semi-précieuses qui ont été mises en vente au profit de la Fondation Children Of Africa du mercredi 24 au jeudi 25 avril 2019 dans le cadre de cette exposition. Chaque pièce de cette collection a été conçue à la main et porte la signature prestigieuse de la Princesse Ira de Fürstenberg.

# LE CENTRE D'ACCUEIL POUR ENFANTS VICTIMES DE SOUBRÉ ACCUEILLE SES PREMIERS PENSIONNAIRES



## LE CENTRE ACCUEILLE 81 PENSIONNAIRES

Le centre d'accueil de Soubré a accueilli 81 enfants du 7 juin 2018 au 5 juin 2019, victimes de traite, d'exploitation et de travail. Des enquêtes sociales ont été réalisées auprès des employeurs de ces enfants. Ces enfants ont non seulement été recueillis au centre, mais ils ont été enregistrés et leurs statuts juridiques ont été régularisés. Des kits d'urgence ont été remis aux pensionnaires. Après leur hébergement, les enfants ont été écoutés et des enquêtes sociales ont été menées auprès de leurs employeurs.



## ORGANISATION DE LA 1ÈRE RENCONTRE DU COMITÉ DE GESTION

Le 11 février 2019 s'est tenue la 1ère rencontre entre la Ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant et l'ensemble des membres du Comité de gestion du centre d'accueil de Soubré. L'objectif de cette rencontre a été de coordonner les activités du centre.



## LES PENSIONNAIRES ÉDUQUÉS AUX ACTIVITÉS DE LA VIE QUOTIDIENNE



Les enfants du centre d'accueil de Soubré bénéficient d'un suivi éducatif. Les encadreurs leur apprennent à exécuter des activités de vie quotidienne. Ainsi, le dressage de lit, la petite lessive, le balayage des dortoirs, le nettoyage sont quelques exemples typiques des activités socialisantes qui donnent aux enfants le sentiment de vivre en famille.

## DES ACTIVITÉS SPORTIVES ET ÉDUCATIVES POUR LES ENFANTS



Dans ce cadre du renforcement de la socialisation des enfants par le sport, la direction du centre d'accueil de Soubré a organisé, en janvier 2019, des rencontres de football, handball et taekwondo. Ces sports en équipe (football et handball) et individuel (taekwondo) vont permettre de développer chez les enfants, non seulement l'esprit d'équipe et de compétition, mais aussi, la discipline.

## LA VIE QUOTIDIENNE AU CENTRE D'ACCUEIL DE SOUBRÉ

### DES ACTIVITÉS D'ÉVEIL, D'ALPHABÉTISATION ET D'INITIATION À L'INFORMATIQUE



Des chants, des jeux, des danses, des poèmes, la lecture, les contes, le théâtre et le dessin permettent aux enfants de s'ouvrir et de découvrir le monde. En outre, des séances d'alphabétisation ou de renforcement scolaires selon le niveau de l'enfant, sont également organisées. L'initiation des pensionnaires à l'informatique passe par des cours théoriques et pratiques d'informatique.



### FORMATION DE 45 RELAIS COMMUNAUTAIRES

La direction du centre a organisé le 31 janvier 2019, un atelier de formation de 45 relais communautaires sur les techniques d'identification et de référencement des enfants victimes de traite, d'exploitation et de pires formes de travail. L'objectif de cet atelier est de renforcer la capacité des partenaires potentiels.



### INSERTION SOCIO-PROFESSIONNELLE DES PENSIONNAIRES



La direction du centre d'accueil de Soubré a initié des formations professionnelles pour les pensionnaires. Ces formations en couture, coiffure, menuiserie et maçonnerie permettront à la longue de faciliter l'insertion socioprofessionnelle des pensionnaires.

### DES RENCONTRES DE SENSIBILISATION DE PROXIMITÉ

En vue de faire connaître le centre, la direction a organisé, plusieurs séances de sensibilisation de proximité à Yabayo, Anassou, Oupoyo, Gnity Ecole, Petit Béoumi et dans 4 quartiers de Soubré afin de mettre en œuvre un plan de promotion du centre. Ces rencontres ont permis de sensibiliser des acteurs de protection de l'enfant, des organisations communautaires, des associations féminines et de jeunesse et des acteurs des médias.

### LES PENSIONNAIRES ENTIÈREMENT PRIS EN CHARGE

Les pensionnaires du centre d'accueil de Soubré sont entièrement pris en charge lors de leur séjour. En effet, ils bénéficient de tous les services existants et prévus par le centre, d'un suivi médical à l'hôpital et d'un suivi psycho-éducatif.



## LES NOUVELLES DE NOS CENTRES SUBVENTIONNÉS EN AFRIQUE

### Le centre HAC au Cameroun



De mai à août 2019, 150 enfants, encadrés par 6 monitrices de loisirs, ont bénéficié de 8 ateliers d'apprentissage et de divertissement aux enfants : natation - arts plastiques - jeux vidéo - taekwondo - musique - cuisine/jardinage - jeux de société - informatique.

### SOS FEVVF au Niger



Dans le cadre de sa mission de lutte contre les violences faites aux femmes et aux enfants, SOS FEVVF donne des appuis en vivres aux jeunes filles en cours de scolarité pour leur maintien à l'école et prévenir ainsi le mariage forcé et précoce. Cinq cantines scolaires formelles et traditionnelles ont été appuyées totalisant plus de 350 filles.

### Le Samusocial au Mali



Dans le cadre de la Journée de l'Enfant Africain, le Samusocial Mali a organisé le 27 juin 2017 à la Cité des enfants de Bamako, une journée de plaidoyer en faveur des enfants en situation difficile dans le district de Bamako. Plus de 400 enfants, principalement des enfants déplacés, des filles travailleuses domestiques, des enfants en situation de rue et des enfants parlementaires présents à la cérémonie ont interpellé les autorités face à leurs difficultés.



### Le Samusocial au Sénégal



Les enfants du Samusocial Sénégal ont notamment visité cette année le nouveau musée des civilisations noires qui a ouvert ses portes à Dakar en 2019. Le directeur du musée avait mis un guide à disposition du groupe, pour leur expliquer la signification des objets exposés dans les salles, de la préhistoire jusqu'à notre monde contemporain. Cette matinée exceptionnelle a permis aux enfants de mieux appréhender leur monde et leurs origines, au travers d'artisanat et d'œuvres d'art.

### Village Pilote au Sénégal



Les animateurs du centre effectuent chaque semaine des «écoutes mobiles» permettant de suivre et de recenser les enfants de la rue. Entre janvier et juillet 2019, 179 jeunes ont volontairement intégré Village Pilote. Une fois accueillis dans le centre, tous les enfants reçoivent un accompagnement psychologique, sont écoutés et suivis par les animateurs de Village Pilote à travers des entretiens réguliers. Le projet de reboisement de la grande corniche de Dakar, qui a duré 1 mois, a également mobilisé les jeunes.

### La Voix du Cœur en Centrafrique

La Voix du Cœur œuvre en faveur des enfants de la rue et des enfants en détresse affectés par la crise qui secoue le pays depuis 2012. Le centre de Damala situé à 10km de Bangui a été ouvert pour les filles qui ont subi des violences sexuelles et autres exactions pendant la période du conflit. Elles sont admises en pensionnat et apprennent des métiers, les plus jeunes sont inscrites à l'école du quartier.

## LES NOUVELLES DE NOS CENTRES SUBVENTIONNÉS EN AFRIQUE

### Arc en Ciel Gabon



Cette année, le centre a réinséré une vingtaine d'enfants dans leur famille ou dans leur pays d'origine. Par ailleurs, Arc en Ciel a mené des actions dans le Nord du pays pour mieux cerner les difficultés rencontrées avec les enfants sur place, ce qui a permis de finaliser le Plan d'Action National pour la Protection de l'Enfant élaboré sous son impulsion par les associations.

### Urgence Afrique au Burkina Faso



A la Case des tout-petits de Niou, le projet pédagogique est d'enseigner aux 90 enfants inscrits la langue française afin de leur apporter les repères indispensables à l'apprentissage de la lecture et de l'écriture. En outre en 2019, près de 200 enfants bénéficient d'un parrainage permettant la prise en charge gratuite des frais de scolarité et des fournitures scolaires.

### NOS AUTRES CENTRES SUBVENTIONNÉS EN AFRIQUE

- Le Foyer Saint Joseph en Guinée
- Urgence Afrique au Togo
- Le Samusocial au Burkina Faso
- Urgence Afrique au Bénin

## NOS SIX CENTRES SUBVENTIONNÉS EN CÔTE D'IVOIRE

### SAPE CI



Sape CI accompagne socialement des enfants, des femmes et des familles vulnérables en leur apportant de l'assistance alimentaire, médicale, juridique et judiciaire. Elle organise également des arbres de Noël, des activités de vacances scolaires et offre des équipements didactiques pour des séances d'éducation dirigée.

### La Maison de l'enfance



Depuis le début de l'année, 88 enfants ont été accueilli dont 58 en internat. Parmi les internes, 27 ont pu être réintégrés en famille. Tous ces enfants ont bénéficié des cours parascolaires pour le rattrapage de niveau en vue des études supérieures ou de la formation professionnelle. Le centre a aussi célébré la Journée de l'Enfant Africain avec la remise de matériels scolaires aux enfants pour la préparation de la rentrée.

### La Source



Une organisation de jeunes volontaires de Bouaké a organisé une sortie détente avec les enfants de la ville. Les tout petits étaient bien contents car ce genre d'activité est rare. D'autant plus que cette sortie détente vient sanctionner leur réussite aux examens scolaires. C'est une manière pour eux de féliciter ces enfants qu'ils ont encadré toute l'année scolaire.

## NOS AUTRES CENTRES SUBVENTIONNÉS EN CÔTE D'IVOIRE

Le centre Sainte Marie

Le Village d'enfants SOS

Le centre Arc en Ciel



# L'action de la Fondation en quelques chiffres

## La Fondation intervient dans 12 pays d'Afrique



Ouvrez votre cœur aux enfants d'Afrique. Ne les oubliez pas !

Grâce à votre générosité, nous allons pouvoir offrir une vie meilleure à des milliers d'enfants d'Afrique. Faisons en sorte que ce Noël soit pour eux, un beau Noël !

Choisissez l'action que vous souhaitez aider :

- Scolarisation des filles : 150 €
- Centres de santé : 120 €
- Kits scolaires : 80 €
- Foyers d'accueil : 75 €
- Campagne de vaccination : 50 €
- Don de votre choix : ..... €

Cette année, nous comptons aussi sur votre soutien pour les actions de la Fondation en Afrique :

- Don de 1 000 €
- Don de 1 500 €
- Don de 3 000 €

**Soutenez-nous, c'est avec vous que nous pouvons réussir nos projets !**

J'adresse un chèque de.....  
Fondation Children of Africa :  
3 rue Mérimée - 75116 Paris

Mr    Mme    Mlle

Nom

Société

Adresse

Ville

Signature

**300 000**

Enfants ayant eu accès à la lecture gratuitement

**169 000**

Enfants déparasités

**84 027**

Enfants vaccinés (méningite et fièvre typhoïde)

**108 000**

Kits scolaires distribués

**103 000**

Enfants suivis par la caravane ophtalmologique

**16**

Centres d'accueil subventionnés

**10**

Salles Multimédias

**9**

Bibliobus